

Wir sind die Geräuschemacher

## Erklärung für Schülerinnen und Schüler

### Wie arbeiten Geräuschemacher?

Bei dem Beruf des Geräuschemachers handelt es sich um einen künstlerischen Filmtonberuf. Der Geräuschemacher vertont Hörspiele, Trickfilme und Film- und Fernsehsendungen. Er ist für die Neuerstellung von Soundeffekten (Geräuschen) und Atmosphären und zuständig. Er ist immer auf der Suche nach neuen Geräuschquellen, mit denen er dann zum Beispiel zu einer Filmszene die entsprechenden Töne zu machen versucht. Logischerweise machen in vielen Fällen erst die Geräusche Filme oder Serien wirklich spannend, doch das zu schaffen erfordert viel Erfahrung, Fantasie und Experimentierfreudigkeit.

### Was ist Sound Design?

Sound Design ist Englisch und heißt übersetzt Tongestaltung. Der Sounddesigner kümmert sich darum, dass Ton und Bild eines Filmes optimal zusammenpassen. Sound Design betrifft die Bereiche Atmosphäre, Geräusche und Sprache. Weil jeder der Bereiche aufwendig ist, gibt es mittlerweile Sounddesigner, die sich auf nur einen Bereich spezialisiert haben.

Ein Sounddesigner, nimmt Geräusche auf oder sucht passende Geräusche, die er schon in seinem Archiv hat und fügt sie dem (fast) fertigen Film hinzu. Wenn du also im Film eine Türe quietschen hörst, dann ist das Quietschen höchstwahrscheinlich im Sounddesign entstanden und nicht schon am Filmset.

Der Sound (Klang) eines Films beeinflusst die Wirkung der Zuschauer. Durch den Sound soll dem Zuschauer klarer werden, was er im Film sieht, oder eben auch was nicht sieht. Für jedes Genre gibt es typische Geräusche, Atmosphären und auch Stimmen. Quietschende Türen und Kettenrasseln kannst du zum Beispiel besonders oft in gruseligen Filmen hören.

### Was ist das Besondere für dich in diesem Modul?

Das Besondere für dich ist, dass du in diesem Modul die Chance hast einen Beruf auszuprobieren, der oft vergessen wird, aber doch so wichtig ist. Du hast die Möglichkeit viele verschiedene Materialien und ihre Klänge kennenzulernen. So wirst du feststellen, dass du zum Beispiel mit einer Bürste und einem Polster das Meeresrauschen erzeugen kannst. Mit einer ganz einfachen App kannst du in ihr direkt die Geräusche aufnehmen und über das Video legen und schon ist dein selbst produziertes Video fertig. Du kannst stolz auf dich sein!